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用制度管权 按制度办事 靠制度管人
我区开展“国企制度建设年”活动

03一周辟谣

别人坐热的板凳会传染疾病吗

“帮阿拉修复路灯太感谢了”
普陀供电分局在白沙开展电力“红船”海岛志愿行活动受点赞

本报讯（通讯员 张海霞 记
者 高阳）近日，普陀供电分局来到
白沙岛开展电力“红船”海岛志愿
行活动，用实际行动推进“城乡结
对 共建文明”工作。

当天上午，一登上白沙岛，
普陀供电分局红船党员服务队
队员们就忙碌了起来，在港里村
和 白 沙 港 村 重 新 点 亮 7盏 路
灯。由于路灯分散在两个岛屿，
队员们辗转两地用时 7个小时
完成了路灯修复，保障村民的生
活需要和出行安全。家住白沙
港村的刘阿婆说：“我家附近的
这个路灯时好时坏，老年人晚上
摸黑走路很不安全，现在电力工
作人员主动上岛帮我们修路灯，

太感谢了。”
另一组电力志愿者在白沙港

村的海滩开展“净滩”活动。他们
沿着海岸线捡拾废弃塑料瓶、塑

料袋、烟蒂等垃圾，还组成攻坚团
队，清理被石头遮挡的渔网。期
间，不少村民主动加入志愿活
动。活动结束后，志愿者们还对

垃圾进行分类处理。红船党员服
务队青年突击队队员还深入村民
家中，普及安全用电常识，增强居
民用电安全意识。
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□记者 郭杰

在开展垃圾分类工作中，如
何提升全民参与垃圾分类意识，
增强居民参与垃圾分类的主动性
和自觉性？东港街道海洲一品小
区兼合式党支部实施党建引领红
色带动绿色的做法，收到了很好
效果。

据了解，东港街道海洲一品小
区是我区垃圾分类示范点。这项
工作推进之初，众多居民不理解不
配合，当时居民的关注度集中在
“撤桶并点”上。

所谓“撤桶并点”，是新的垃圾

分类管理模式，顾名思义就是将分
散的垃圾桶按照“合理配置，分类
摆放”的原则，分组放置在专门的
点位，实现分类垃圾精准投放、集
中管理。这项工作推进中，由于与
居民长久以来的生活习惯相悖，一
些居民不支持。社区志愿者们向
居民宣传垃圾分类时，一些居民
说：“阿拉知道垃圾分类政策好，但
做起来麻烦，实在不习惯。”

如何破除居民习惯行为和习
惯方式，激发居民主动践行垃圾分
类工作？海洲一品小区兼合式党
支部充分发挥党支部战斗堡垒作
用和党员先锋带动作用，以党建引
领红色带动绿色，要求党员在垃圾
分类工作中起好表率作用，并发挥
红锋领队伍、“微+”家园群的作用，
将党员力量渗透到小区居民自治
的方方面面。

通过开设党课、组织党员活动

等，党员以身作则，自觉养成主动
分类、自觉投放的行为习惯，影响
和带动家人、邻居共同参与到垃圾
分类工作中，形成“一人带一户”
“一户带一片”的氛围。

在党支部号召下，小区120余
位党员积极响应“垃圾分类、党员
先行”号召，党员江平经常在上班
之前巡视小区花坛、草丛，查看是
否有遗漏的垃圾，并为居民们答疑
解惑。许多党员志愿者开展垃圾
分类入户宣传，在垃圾分类点协助
居民正确投放分类生活垃圾。许
多党员还在小区业主群主动当起
了“客服”，诸如什么是可回收垃
圾，哪些是不可回收垃圾等小知
识，都能在群里得到解答。随着
“撤桶并点”工作深入推进，一发现
乱扔垃圾等行为，不论是党员业主
还是居民都会拍照发到业主微信
群里曝光。

通过党员的先锋引领作用，小
区居民的意识和自觉按照垃圾分
类要求投放的主动性增强了，一些
曾经的质疑者、反对者纷纷变成实
践者、拥护者，形成全体居民参与
的良好氛围。

小区居民陈老伯所住楼层与
垃圾分类投放点距离远了些，但他
每天都主动将垃圾分类后投入指
定点位的垃圾桶。记者采访时，他
说：“垃圾分类是利国利民的好事
情，有利于改善环境，阿拉应该支
持，积极参与。”

“在党建引领下，通过党员先
锋模范带动作用的发挥，现在小区
居民自觉参与垃圾分类的主动性
越来越强。下一步我们将在总结
经验的基础上，做强党建品牌，使
党建在引领小区各项工作开展中
发挥更大作用。”海洲一品兼合式
党支部书记蒋敏学如是说。

如何增强全民参与垃圾分类自觉性
——来自东港街道海洲一品小区实施党建引领红色带动绿色的报道

本报讯（记者 王梦倩）日前，
舟山旅游与健康职业学院和展茅
街道签署校地战略合作协议，高
校优势学科“联姻”展茅优势产
业，构建互利共赢新格局。

近年来，展茅街道积极开展美
丽乡村建设，加快推进产业融合
发展，全市第一个省级田园综合
体项目也在展茅落地开花，每年
吸引大量市内外游客前来参观，
成为舟山特色网红打卡地。但在
旅游文化品质提升、专业品牌营
销推广、业态经营模式完善等方
面仍存在短板，需要更多的人才
和智力支持。

展茅街道相关负责人告诉记
者，这次合作是校地双方面向未
来、共谋发展的一项战略选择，将
为展茅产业结构优化、创新资源

集聚、新旧动能转换等提供更多
助益，展茅街道也将努力打造学
校的创新基地、实践基地和科研
成果转化基地。

记者了解到，展茅乡村振兴有
限公司、展茅新农村休闲服务有
限公司等企业将作为各专业学生
实习基地，大学生可参与课题研
究、市场调研、项目规划和产品开
发，学校也将选派专业课程教师，
制定教学计划，灵活运用弹性学
制为展茅街道办事处下属企事业
单位员工提供旅游相关的继续教
育及成人学历教育。

“我们将在景区规划、旅游产
品包装、党建引领等方面与学校进
行多层次多角度多方面的互动，为
展茅美丽乡村建设注入活力。”展
茅街道相关负责人告诉记者。

“舟旅健院”与展茅街道签署校地战略合作协议

校地牵手合作 助力乡村振兴

本报讯（记者 陈逸麟）酸甜的
杨梅是初夏的礼赠，泡杨梅酒、做
罐头……紫红的果实中蕴藏着舟
山人对夏天的想象。当下，晚稻杨
梅已接近尾声，而登步岛上近千亩
的东魁杨梅在6月25日接棒上市。

尽管梅季雨水还未完全停歇，
登步仙璟梅林杨梅种植基地的种
植户们已经忙碌了起来，他们端着
篮子，穿行于漫山遍野的杨梅林
中，将一颗颗紫红色的“珍珠”从树
上摘下，送往市民的餐桌。

登步岛上清新的空气，清澈的水
源，适宜的气候，以及硒含量高达
0.58mg/kg的富硒土壤造就了杨梅生
长的绝佳生态环境。岛上从仙居引
进的东魁杨梅以肉厚、汁多、味浓、果
大为特点，有个大赛乒乓的美誉。据
了解，整个杨梅种植基地，共引进东
魁杨梅3万多棵，占地1200多亩，预
计今年产量将超过25万公斤。

受疫情影响，今年的杨梅销售
遭受了不少阻力。为此，种植基地

从拓展渠道入手，开辟了不少新的
销售方式。“今年我们跟不少平台都
有合作，首先是入驻了520幸福街?
潮生夜市1号店铺‘普陀禅农’，舟
山本地市民也可以通过‘舟山优选’

‘嗨普陀’等本地网购平台购买。”仙
璟梅林种植基地工作人员朱女士告
诉记者，市民也可以直接上网店“浙
江仙璟梅林果业有限公司”或微信
公众号“仙璟梅林”订购。

此外，种植基地还在提升杨梅
产品附加值方面下功夫。基地今
年购置了全套设备用于制作酸梅
汤，作为杨梅的副产品，酸梅汤也
将规模化推向市场。传统的登步
杨梅旅游项目也增加了新内容，游
客不仅可以在山间自由采摘杨梅，
体验农家乐趣，还可以体验手工自
制古法酸梅汤。

为了更好地将登步杨梅推向
市场，仙璟梅林杨梅种植基地现已
开通咨询热线 18969215121，广大
市民可去电咨询。

登步东魁杨梅上市

本报讯（记者 高阳 通讯员
孙燕）昨天下午，省委网信办调研
组一行来到普陀网信执法办案中
心，调研指导我区“分层分业监管、
联合联动执法”试点工作。区委常
委、宣传部部长李明陪同。

调研组指出，普陀“分层分业
监管、联合联动执法”试点工作严
格落实中央网信办具体要求，执法
标准化，办案流程规范化，可操作
性强，为属地网络生态治理提供了
可借鉴实施的模板，经验值得推
广。调研组认为，网信执法工作要
做到刚性与柔性、自律与他律结
合，不断完善网信执法机构；要加
强研究，进一步完善执法工作流
程、处置程序和办案制度；要加大
监管力度，积极有效维护属地网络

秩序。
据了解，普陀“分层分业监管、

联合联动执法”试点工作由区委网
信办统筹协调，并牵头建立由区公
安分局、区文广旅体局和区市场监
管分局等涉网管理部门共同参与
的联合联动执法工作模式，形成
“联合执法、信息共享、案件移送”
的工作机制，推进联合执法工作规
范化、制度化。

今年以来，全区已联合办理某
禅院微信公众号发布违规信息案、
散布涉新冠肺炎疫情谣言案等典
型涉网违法违规案件42起，其中由
区委网信办牵头办理的典型案件5
起，拘留处理2人，约谈3人，有效
震慑了违法犯罪，净化了网络生态
环境。

“分层分业监管、联合联动执法”

省委网信办来我区调研试点工作

本报讯（记者 徐丽佳 通讯
员 虞卡达）昨天下午，区委统战部
举行扩大会议，传达学习省委十四
届七次全会精神和区委常委会（扩
大）会议精神。区委常委、统战部
部长诸葛明海出席会议并讲话。

会议指出，全区统战系统要迅
速行动起来，认真学习、深刻领会，
自觉把思想和行动统一到省委十
四届七次全会精神上来，把学习成
果转化为推动统一战线凝心聚力，
助推普陀高质量发展的强大动力。

会议强调，党员干部要发挥示
范作用，带头抓落实，继续在疫情

防控、建言献策、强化引导上下功
夫，展现统一战线责任担当。要尽
职尽责做好境外疫情输入防控和
宗教领域疫情防控，抓实抓细“外
防输入、内防反弹”各项工作；要深
入推进“三服务”活动，有力有序推
动复工达产提速扩面，加速生产生
活秩序全面恢复，推动经济社会运
行稳中向好；要严格落实好文明城
市创建等各项任务，全面查短补
缺、提标提质；要扎实提升统战工
作服务大局水平，抢抓重点工作落
实，不断推动全区统战工作创新有
序发展。

区委统战部传达学习省委十四届七次全会精神

凝心聚力助推普陀高质量发展

本报讯（记者 杨翼荣）昨天上
午，区委副书记、代区长，六横管委
会主任徐炜波在半升洞区块考察
时强调，要高度认识半升洞区块对
普陀的极端重要性，全力全速推动
该区块的整体改造工作，让半升洞
区块成为海岛风景线上靓丽的“会
客厅”。副区长丁伟民参加。

徐炜波一行首先来到半升洞
客运站进行实地考察。在随后开
展的座谈中，半升洞客运场站项目
施工方负责人就工程进度及难点
进行汇报。海星公司相关负责人
及区交投集团相关负责人作了交
流发言。

徐炜波指出，半升洞区块既是
普陀航运的关键枢纽所在，也是连

接东港新城和沈家门渔港，起到承
新启旧作用的重要节点，更包含着
普陀航运悠久的历史记忆和普陀
人民深厚的乡土情结。各相关单
位、部门要进一步提高认识，迅速
行动，形成合力，推动半升洞区块
的整体改造工作顺利、高效进行，
将该区块打造成盘活沈家门历史
文脉资源和渔港小镇各类业态的
强劲引擎。

徐炜波强调，要进一步统一思
想，实现求同存异，互利共赢。各
政府职能部门和相关国资平台，要
提高政治站位，着眼于半升洞区块
改造为普陀带来的业态培育、税源
培植、人气提升等长远效益，全力
做好服务工作。要进一步加快时

间节奏，实现质量有保证，工期再
压缩。施工方要集中力量，重点攻
坚，优先做好场站码头部分的改造
建设。政府部门可考虑制定相关
奖励措施，激励施工单位在保证工
程质量的同时，快马加鞭完成项目
建设。要进一步加大工作力度，实
现革新去旧，效率提升。相关单位
要迅速抽调精兵强将，加紧实现半
升洞客运场站项目前线指挥部的
集中办公，实体化运作。要加快普
陀与市交投集团的合作步伐，全力
推动合资公司在普陀的注册落地。

徐炜波强调，政府、企业、施工
单位三方要做到紧密协作，配合如
一人。政府要统筹兼顾半升洞区
块改造建设周期内的供需矛盾。

区交通、港航及海事等部门要积极
做好联动，配合建设周期内的各项
施工需求，为改造工作打开施工
面，确保工程顺利、高质量推进。
要解决好民间客运保障问题，抓紧
落实过渡性客运场站的选址，制定
系统、全面的应急方案，减少项目
施工对群众出行造成的不便。要
抓紧推进中石化油库的整体搬迁
工作，既为企业提供更优质的发展
场地，也为半升洞区块整体改造工
作腾出更宽阔的空间。资规部门
要加强对半升洞面海区块的整体
规划，制定一套系统、全面的建设
规划，便于日后的统一开发。

徐炜波一行还实地考察了半
升洞宝龙地块及中石化油库。

徐炜波在半升洞区块考察时强调

全力全速推进项目建设
打造海岛风景线上靓丽“会客厅”


